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民生/

做属于中国人自己的新材料
———记区政协委员、江苏丰顺新材料科技有限公司总经理谢振伟

□ 记者 史莲寅 施劼婧

本报讯 （记者 郁振宇）
近日，常州西太湖医院远程会诊
中心成立，对接北京大学肿瘤医
院和复旦大学附属肿瘤医院，让
患者在家门口就能和专家面对
面，提高就医效率。

肿瘤患者的病情往往牵一发
而动全身，可能涉及多个科室。
因此，一名患者需要多名专家的
共同意见，才能制定最精准的个
性化诊疗方案。“肿瘤患者一般疑
难病比较多，为这个群体对接国
内顶级专家资源，可以有效保证
患者就医效率。”常州西太湖医院

肿瘤科主任张利伟告诉记者，远
程会诊可以实现专业化、精准化、
规范化的全流程“一站式”诊疗服
务，避免患者盲目求医，这也将大
大节省患者的精力和费用。

远程会诊中心的成立，开辟
了一条优质、便捷、高效、经济
的就医新途径。未来，常州西太
湖医院将充分结合“互联网 +”
模式，大力落实改善医疗服务工
作，不断提高诊疗水平和服务质
量，用专业的技能、权威的诊断
和用心的会诊服务为广大患者健
康保驾护航。

常州西太湖医院
远程会诊中心成立

企业发展壮大的同时，谢
振伟也收获了不少个人荣誉，
武进区劳动模范、武进区诚实
守信道德模范、常州市百名诚
信之星……这是荣誉，也是责
任。“致富不忘本，积极履行
社会责任，是一名党员、一名
政协委员的职责。”谢振伟说。

近年来，谢振伟陆续在武
进区星河实验小学、政平小学
成立百万奖教基金，支持教育

事业发展；在家乡礼嘉镇成立
惠民光彩基金，支持农村天然
气、自然水安装，实施农村道
路硬化、亮化工程；捐助防疫
物资 10 多万元，用于礼嘉镇
的抗疫工作……谢振伟积极参
与公益活动，让企业在社会担
当中发展，并在发展中更好地
履行社会责任。
“作为一名新当选的区政协

委员，我一直在思考如何建言

献策、为民发声。”谢振伟说，丰
顺新材料将吸引就业人群，让
更多工人安居乐业，维护社会
稳定。他也在积极搜集民意，
形成提案，反馈给相关部门，
促成民生实事顺利推进。

一上班，谢振伟就走进公
司研发实验室，和他的研发团
队一起，开展新产品研发攻
关。他说，比起总经理办公
室，研发实验室更能激起他壮
大企业的热情。从产品理念到
研发、生产、销售，谢振伟几
乎全程参与，“这样才能更了
解产品特性，根据客户需求改
良、优化。”

机场、地铁等场站内的装
饰材料从靠国外进口到实现国

产替代，花了近 10 年时间。
谢振伟和研发团队到各大机
场、站点实地考察，现场调研
分析，了解客户实际需求，再
回到实验室，对新产品进行调
整、完善。“就这样，我们一
步步实现了进口替代，造出了
属于中国人自己的新材料。”
如今，越来越多的大型机场、
地铁站、展览中心用上了丰顺
新材料的产品。丰顺新材料不
但参建了国内多个大型项目，

还建有江苏省企业技术中心、
江苏省工业设计中心和常州轨
道交通用轻质多功能复合材料
工程技术研究中心，同时，获
评江苏省高新技术企业、常州
市第一批服务型制造示范企
业。

创新无止境。目前，丰顺
新材料正和知名科研院所开展
产学研合作，将光伏技术与传
统装饰材料相结合，引领装饰
材料向节能、环保领域发展。

北京首都国际机场、重庆轻
轨、常州奥林匹克体育中心、马
来西亚地铁一期等一大批国内外
重大标志性项目，都使用了江苏
丰顺新材料科技有限公司的新型
装饰材料。公司总经理谢振伟告
诉记者，1996 年，大学毕业的
他踏入了高分子材料领域，就职
于一家央企，从事新型装饰材料
的进出口工作。

在这一领域工作久了，谢振伟
逐渐摸清了门道，并且在销售推广
中发现，国内的一些企业通过技术
的消化、吸收、引进，完全可以实现
产品的进口替代。随着对行业的

深入了解和国内技术研发环境的
不断成熟，谢振伟敏锐地捕捉到
了商机，毅然辞去央企“铁饭碗”，
主动拥抱新型装饰材料蓝海，在
北京成立了一家贸易公司。

光做贸易，无法真正实现技
术自由。“我想要的是做出属于
中国人自己的新材料。”要想实
现技术领先、打破国外垄断，谢
振伟觉得，自己动手更实际。
2002 年，他回到家乡礼嘉镇，
成立江苏丰顺新材料科技有限公
司，专业从事新型装饰材料、移
动方舱、钢质医疗门、轨道交通
工具内饰的研发和生产。

他，从零开始，打破新型高端装饰材料国外垄断；
他，潜心研发和生产，只想做出属于中国人自己的新材
料。他就是区政协委员、江苏丰顺新材料科技有限公司
总经理谢振伟。

辞去“铁饭碗”投身新材料蓝海

潜心技术研发 填补细分领域国内空白

致富不忘本 积极履行社会责任

文明就餐，从孩子抓起，
从青少年抓起。我区各校积
极响应，通过多种形式，让
反对餐饮浪费在校园内外蔚
然成风。

中午 11 时 55 分，牛塘
中心小学三到六年级的学生
在老师的带领下有序来到食
堂，享受起可口的饭菜。五
年级的罗巡对食堂的饭菜很
满意，荤素搭配，口味也很
好，“米饭和蔬菜都是农民
伯伯辛苦种出来的，每次我
都吃得干干净净。”罗巡说。

近年来，牛塘中心小学
把节约理念与劳动教育相结
合，不断加强宣传，让节约
意识深入人心。为了进一步

遏制“舌尖上的浪费”，使勤
俭节约成为学生的自觉行为，
学校还专门推出了餐桌小小
监督员制度，让文明之光照
亮食堂。“我是监督员，所
以我要带头做好，才能给大
家当榜样，共同落实光盘行
动。”监督员张嘉禾说。

此外，学校还通过制定
奖惩机制，每天对各班级、
桌次的光盘行为进行评价，
并进行公示。“通过这样一
些方法，学生的挑食现象大
有改善，饭菜浪费率也有所
下降。”牛塘中心小学副校长
谢雯燕介绍。

走进星辰实验学校的食
堂，一条条文明餐桌、光盘
行动的标语格外显眼。中午
11 时 30 分，初中部的学生
开始就餐，七年级的闵梓涵
作为组长，正组织小组同学
按需盛好饭菜。他说：“不
挑食、不偏食，保持桌面整

洁，我们既要做光盘行动的
实践者，也要做光盘行动的
推动者。”

星辰实验学校初中政教
处副主任钱程介绍，学校一
直把节约粮食、文明就餐作
为学生教育的重要部分，每
天每餐班主任都会对学生就
餐情况进行巡查，收集学生
意见，并拍照记录和反馈，
让学生在吃得舒心的同时达
到光盘目的。

而在部分高校，光盘行动
也玩出新花样。记者在常州纺
织服装职业技术学院二食堂
看到，所有菜品都有半份摆盘，
价格也是对折。与此同时，一
食堂还创新推出了按需称重
就餐模式，学生可按自己喜好
和分量进行挑选称重。通过测
算，采用半份菜模式，残渣回
收率减少了大约 40%~50%；
采用自助称菜模式，残渣回
收率减少了 70%。

□ 记者 覃露露

勤俭节约是中华民族的传统美德，餐桌文明是社会文明的重要体现。

“光盘”不仅是一句口号，还是一种厉行节约、倡导珍惜的生活态度。即日起，

本报开设“文明餐桌 光盘行动”栏目，让我们一起，践行节约理念，将文明进行到底。

近年来，武进区实验小学在区科协的指导和协助下，建成武进区
中小学生车辆模型基地。学校每年承办一次全区车模竞赛活动，为各
校学生搭建交流经验的平台，进一步提升青少年科学素养。图为近日
举行的武进区第十五届中小学生车辆模型赛比赛现场。 何晓丹 摄


